
PROGRAMMA DEL NUOVO COMITATO REGIONALE PER IL 
QUADRIENNIO 2017 -  2020 
 
 

Bilancio del comitato nel periodo 2013 – 2016. 
 
Voglio sottolineare in questa relazione i punti salienti della nostra attività  in questo 
quadriennio 
 
-  
Allargamento della base dei praticanti e delle società affiliate: 
 
 
2013: 13 società –  381 atleti (317  maschi/ 64   femmine) (88 giovanissimi – 50  giovani)  
 
2014 : 16 società – 364 atleti ( 311maschi / 52 femmine ) ( 48 giovanissimi – 57 giovani)  
 
2015 : 18 società -  482 atleti  (398  maschi/84 femmine ) (69 giovanissimi – 69 giovani) 
 
2016: 19 società – 617 atleti (503 maschi /114 femmine) (93  giovanissimi [54 M-39 F] – 56 giovani 
[37 M-19 F] – 172 senior [145 M- 27 F] – 296 master [267 M- 29 F]) 
 
Per atleti si intendono atleti tesserati in modo permanente ( dal 2012 non esistono più gli amatori)  
Distribuzione geografica delle società: 
FG: 1 società (foggia tri) 
BAT: 1 società (all tri sports) 
BA: 8  società (nicolaus, cus ba, gp modugno, nuoto giovinazzo, bio sport conversano, atletica 
castellana,Otre , nadir ) 
BR : 2 società (treti br, junior br) 
TA: 3  società (meridiana, atletic palagiano, albatros valle d’itria) 
LE: 4 società (salento, msl, nest, blufit) 
 
Questi dati  evidenziano una crescita assoluta nel numero delle società affiliate e degli atleti 
tesserati,  con la categoria master che prevale in termini assoluti, per completezza riportiamo la 
composizione per le singole categorie del 2016: 
Tot:617 atleti tesserati nelle varie categorie 
MiniCu : 8 (2m/6f) Cu: 24 (16m/8f) Es 34: (22m/12f) Ra:27 (14m/13f)  
Ya:24 (17/7) Yb:20(12m/8f) Ju:12 (8m/4f)  
S1:14 (12m/2f) S2:28 (23m/5f) S3:53(45m/8f) S4:77(65m/12f) 
M1:110(96m/14f) M2:85 (73m/12f) M3:58(55m/3f) M4:27 (27m) M5:10 (10m) M6:3(3m) M7:3 
(3m) 
 
Da questi dati si evince come le categorie S4, M1 e M2 rappresentino circa il 45% del totale degli 
atleti. La parte giovanile è ancora molto ridotta percentualmente, e la componente femminile si 
riduce progressivamente con il crescere dell’età. 
 
 



Attività agonistica  
 
2013 : 19 manifestazioni con 27 gare, di cui 11 a carattere esclusivamente giovanile- 1764 
partecipanti – 3 gare rank (1 C.I) 
(4 aquathlon kids – 3 aq. Youth – 3 aq.supersprint- 3 aq.classico -2 duathlon kids – 3 duathlon 
sprint- 1 du. Classico-1 triathlon.kids-1 tr.youth – 2 tr.supersprint- 2 tr.sprint- 1 tr.olimpico-1 
tr.medio ) 
 

9/13 società hanno organizzato almeno una gara + il comitato  
 
2014: 18 manifestazioni con 29 gare, di cui 11 a carattere esclusivamente giovanile- 2036 
partecipanti (+ 15,42% rispetto al 2013) 5 gare rank (1 C.I + 1 GP)  
(3 aquathlon kids – 3 aq. Youth – 3 aq.supersprint- 2 aq.classico -1 duathlon kids – 1 duathlon 
youth -1 du. Supersprint -2 duathlon sprint- 1 du. Classico-2 triathlon.kids-1 tr.youth – 2 
tr.supersprint- 5  tr.sprint- 1 tr.olimpico-1 tr.medio ) 
 
9/16 società hanno organizzato almeno una gara + il comitato 
 

2015 : 13 manifestazioni con 22 gare, di cui 8 a carattere esclusivamente giovanile- 1637 
partecipanti ( - 24,3%% rispetto al 2013 / - 7,7% rispetto al 2013) 1 gare rank  
 
(1 aquathlon kids – 1 aq.supersprint- 1 aq.classico -1 duathlon kids –  3 du. Supersprint -3 duathlon 
sprint- 4 triathlon.kids-2 tr.youth – 3 tr.supersprint-  2 tr.sprint- 1 tr.olimpico) 
 
10/18  società hanno organizzato almeno una gara + il comitato  
 
2016  : 11 manifestazioni con 18  gare, di cui 5 a carattere esclusivamente giovanile- 1772 
partecipanti -  3 gare rank  
(2 aquathlon kids – 2 aq.supersprint- 1 aq.classico -2 duathlon kids –  4 du. Supersprint -2 duathlon 
sprint- 1 triathlon.kids-– 2 tr.supersprint-  1 tr.sprint- 1 tr.olimpico) 
 
9/19  società hanno organizzato almeno una gara + il comitato  
 
Si evidenzia come, a fronte della crescita del numero dei tesserati e degli affiliati, il numero delle 
manifestazioni e delle gare sia calato sensibilmente negli ultimi due anni, soprattutto nella 
componente triathlon, il che pone seri dubbi sulle capacità del nostro sport di essere 
sufficientemente attraente almeno nella nostra regione. 
A parziale compensazione va osservata una crescita significativa delle manifestazioni in regioni 
limitrofe. 
 

Le gare giovanili sono state inserite nel Trofeo Puglia giovani , giunto alla quinta edizione, mentre il 
trofeo Puglia riservato agli adulti, è stato accantonato visto lo scarso interesse degli stessi atleti nei 
suoi confronti, almeno a giudicare dalla partecipazione alla premiazione finale. 
 
-Il Comitato in questi anni  è intervenuto in prima persona nella organizzazione di diverse 
manifestazioni,  per es il Varano Lake Triathlon , o il triathlon di Santa Maria al Bagno, o più 
recentemente il duathlon supersprint mtb di Porto Selvaggio. 
 



Dotazione del Comitato 

Nel tempo abbiamo acquisito diverso materiale che mettiamo  a disposizione delle Società a titolo 

completamente gratuito :  alle barre porta biciclette della zona cambio, che quest’anno è stata 

ampliata riuscendo a contenere 450 biciclette, vanno aggiunte boe, tappeti,  archi gonfiabili, coni, 

conetti,  amplificazione mobile, megafono, pettorali  ed altro ancora. 

Settore Giovanile 

Nel corso dell’ultimo quadriennio, sulla scia di quanto già fatto in passato, il nostro Comitato ha 

rivolto particolare attenzione al settore giovanile. Abbiamo cercato di sostenere quanto più 

possibile l’attività delle Società che hanno intrapreso la  difficile strada dei giovani. 

Negli anni abbiamo portato avanti il nostro progetto giovanile ottenendo significativi risultati: 

-E’ aumentato il numero delle società  che svolgono attività giovanile. 

-Certamente possiamo osservare , una maggiore continuità dell’attività dei giovani atleti. Il tasso di 

abbandono dopo la prima esperienza (drop out) è calato dal 66% del 2013, al 46% del’14, fino a 

scendere al 35% del 2015. 

-E’ aumentata la partecipazione dei giovani atleti a manifestazioni extra regionali, in particolar 

modo ai Campionati Giovanili di aquathlon di Porto Sant’Elpidio, e soprattutto alla finale della 

Coppa Italia ed alla Coppa delle Regioni.  Per quanto riguarda quest’ultima voglio ricordare come 

all’ultima edizione la Puglia ha partecipato con 6 formazioni giungendo  per la prima volta sul 

podio  giungendo al sesto posto.  

Voglio ringraziare per il lavoro svolto il nostro Consigliere  Domenico Ruggieri che tante energie ha 

dedicato al movimento giovanile, sia in qualità di referente tecnico del Comitato, che di RTG. 

-Sotto la sua guida abbiamo svolto negli anni  numerosi raduni giovanili,  15 negli ultimi due anni, 

di cui uno, quello del 6/11/14 alla presenza del DT della nazionale giovanile Alessandro Bottoni, ed 

un altro, a Matera, il  20/12/15 con Alessandro Lambruschini. 

-Abbiamo svolto un’ azione di tutoraggio nei confronti delle Società Giovanili . 

-Abbiamo organizzato per due anni un camp estivo a Cassano dedicato ai ragazzi, nel 2014 con 18 

ragazzi, e nel 2015 con 22. 

-Continuiamo nella formula del Trofeo Giovani, ed  abbiamo stimolato la creazione di un circuito 

giovanile sud che ingloba la Basilicata, la Campania e la Calabria, giunto quest’anno alla terza 

edizione. 

-Con la Basilicata abbiamo instaurato un rapporto molto proficuo di collaborazione, ed i loro  

ragazzi partecipano regolarmente a tutte le nostre manifestazioni. 

 



 
 
Attività age group  
 

Da diversi anni, sotto la guida di Domenico Ruggieri si tengono diverse sessioni di allenamento 
aperte a tutti, con un costo minimo di partecipazione. Si tratta di allenamenti combinati che si 
svolgono  presso la foresta Mercadante a Cassano, e presso lo Stadio San Nicola di Bari. Si tratta di 
circa 10-12 sedute all’anno svolte nei periodi di preparazione invernale e pre gara, e che col tempo 
hanno assunto un valore assoluto di riferimento per i nostri atleti. 
 

Sede del Comitato  Dal 2013 disponiamo di una sede permanente presso lo Stadio della 

Vittoria, messaci a disposizione del Coni Regionale 

Formazione Tecnici 

La formazione dei tecnici rappresenta una priorità assoluta per il nostro Comitato, in quanto non è 
possibile pensare ad una reale crescita del nostro movimento senza una adeguata formazione 
della componente tecnica. 
Per questo abbiamo realizzato in questo ciclo due corsi di formazione per tecnici istruttori, il primo 
nel 2013 al quale hanno partecipato 28 tecnici di cui 8 appartenenti ad altre regioni, ed il secondo 
nel 2015 con 18 partecipanti provenienti da 7 regioni diverse.  Sono quindi 5 i corsi per istruttori 
tenuti a partire dal 2008. 
Ogni anno organizziamo diversi seminari di aggiornamento: 

- 2013 : due seminari (Vieste e Seclì) 
- 2014:  due seminari (Bari e Lecce) 
- 2015 tre seminari (Taranto, Polignano a mare e Matera) 
- 2016 : due seminari (Bari e Polignano), ed un terzo è in programma a Matera il 29 

ottobre 
- A questi seminari hanno partecipato relatori di livello nazionale come Luca Bianchini e 

Massimiliano di Luca 
 

Formazione Giudici 
Pur non essendo il settore giudici di stretta competenza del Comitato, abbiamo sempre spinto per 
una adeguato reclutamento e formazione dei giudici di gara, che rappresentano un punto 
essenziale nello svolgimento delle competizioni. Nel 2014 in collaborazione con la Commissione 
Nazionale Giudici abbiamo organizzato due corsi per giudici di gara presso la sede della Scuola 
dello Sport del Coni Puglia. Sono stati formati 5 nuovi giudici, e due giudici regionali sono diventati 
giudici nazionali.  
Purtroppo il settore giudici presenta ancora diversi aspetti critici, sia per quanto riguarda il 
numero e la distribuzione territoriale, causa diverse defezioni, sia per la parte formativa dove 
manca ancora un serio programma di aggiornamento. 
 

Rapporti con il CONI Regionale e la Scuola dello Sport del Coni Puglia 
 

In questi anni abbiamo ricevuto un pieno sostegno da parte del Coni Puglia nelle nostre attività , e 
soprattutto con la Scuola dello Sport, e con il suo direttore Michele Barbone, i nostri rapporti sono 
ottimi. La Scuola dello Sport organizza periodicamente corsi di formazione per Tecnici, Dirigenti e 
Giudici di Gara, che sono stati un punto di riferimento per i nostri tesserati. 



 Colgo anche l’occasione per ringraziare la Scuola per la collaborazione ricevuta fino ad ora. 
 

Comunicazione 
 

Da sei anni ormai adoperiamo il sito internet federale www.puglia.fitri.it  
Posso dire con orgoglio che siamo il primo sito regionale in Italia per numero di articoli inseriti, ed 
uno dei primi per le letture, nonostante il numero inferiore dei nostri tesserati nel confronto con  
regioni del nord. Questo è dovuto alla cura che poniamo al sito, dove inseriamo tutte le notizie ed 
informazioni riguardanti il nostro  movimento e l’attività del Comitato stesso. 
Quindi non solo la cronaca delle gare, ma le classifiche dei vari circuiti,  i regolamenti delle gare, i 
verbali del Comitato, ed altro ancora 
 
Sfruttiamo anche con successo il social network Facebook dove il nostro gruppo Triathlon Puglia 
conta  1760 membri, e rappresenta un veicolo immediato di comunicazione e promozione. 
Particolarmente apprezzata la possibilità di creare album fotografici delle varie gare, e d a questo 
riguardo voglio ringraziare il Prof.Rollo che ormai da tempo ci segue ed è diventato il quasi 
fotografo ufficiale del Comitato . 
Dal 2016 abbiamo  nella persona di Linda Cavallo, un’addetta stampa che ha curato le relazioni con 
gli organi di stampa 

 

 

Prospettive per il prossimo quadriennio 

Nonostante il bilancio positivo di questo quadriennio olimpico,  ancora molto vi è da fare per 

incentivare il nostro sport e sostenere il movimento 

- Attività agonistica: dobbiamo incrementare il numero delle manifestazioni, ed elevarne 

la qualità.  

Occorre che il triathlon sia diffuso in modo omogeneo, e che aree particolarmente 

suggestive come il Gargano ed il Salento, già poli turistici, siano sede permanente di 

manifestazioni di triathlon. In questo modo la Puglia potrebbe esercitare un ruolo 

trainante nel centro sud. Non è possibile che con 900 km di coste la Puglia, abbia avuto 

nel 2016 solo due triathlon con la prova di nuoto in mare. 

Bisogna puntare ad avere almeno 4 o 5 gare rank in regione, gare che abbiano elevati 

standard qualitativi, alle quali affiancare gare minori con valore promozionale. 

Possiamo pensare a piccoli circuiti regionali di aquathlon e duathlon mtb, che abbiano 

uno scopo essenzialmente promozionale, al fine di diffondere la multi disciplina. 

   In particolar modo devono aumentare significativamente le manifestazioni dedicate ai giovani. 

Questa è una condizione fondamentale affinché  il movimento giovanile cresca. I giovani e 

giovanissimi devono avere la possibilità di gareggiare con frequenza, per non perdere motivazione 

ed interesse. 

Il Comitato si impegna a sostenere lo sforzo degli organizzatori, anche attraverso la possibilità di 

formare un delegato tecnico che affianchi gli organizzatori nell’organizzazione delle gare. 

http://www.puglia.fitri.it/


Come Comitato possiamo pensare a forme di sostegno economico nei confronti di organizzatori di 

manifestazioni giovanili, sostenendo, nei limiti delle nostre possibilità economiche alcune delle 

spese  necessarie alla realizzazione degli eventi, nonché fornendo il materiale necessario. 

- Promozione giovanile e scolastica 

Cercheremo di avviare progetti scolastici in collaborazione con le Società che già operano sul 

territorio, e di aderire ai campionati studenteschi di duathlon che organizza la Federazione. 

Continueremo ad organizzare raduni giovanili, e proseguiremo l’opera di tutoraggio nei confronti 

delle Società che operano in questo settore. 

Cercheremo di sostenere il più possibile le Società con settore giovanile, fornendo loro materiale 

tecnico. e  se le risorse economiche ce lo consentiranno, valuteremo la possibilità di un aiuto 

economico nei confronti degli atleti più meritevoli. 

-Formazione Tecnici e Giudici di Gara 

Continueremo ad organizzare seminari e corsi di formazione per Tecnici. Crediamo fortemente  

nella maturazione professionale dei Tecnici, i quali rivestono un ruolo cardine per il movimento. 

Analogamente cercheremo di incrementare il numero dei Giudici di gara, e, soprattutto la loro 

qualità, attraverso corsi di formazione, e di aggiornamento, in collaborazione con il Giudice 

Coordinatore Regionale, e con la Commissione Nazionale Giudici. 

- Comunicazione 

Continueremo a destinare la nostra cura al sito internet del Comitato. Stiamo valutando anche la 

possibilità di ricorrere ad altri social network come “Tweetter” ,” Instagram” e “You Tube”. 

Pensiamo anche ad implementare la comunicazione con i media tradizionali. 

-Marketing e risorse economiche  

Questa è la vera  nota dolente. In questi anni non siamo riusciti a trovare uno o più sponsor che ci 

sostengano. Varie sono le ragioni, principalmente la mancanza di una programmazione a lungo 

termine nel calendario agonistico, che occorrerebbe per coinvolgere uno sponsor. 

Un circuito di gare pugliesi, con uno sponsor di rilievo, consentirebbe di trovare risorse da 

destinare ai giovani ed alla promozione, ma per fare questo occorre avere un calendario già 

formato all’inizio della stagione agonistica. 

Concludo ringraziando tutti coloro che hanno collaborato con me nello scorso quadriennio, ed 

oltre a Fabio Leoni e Mimmo Ruggieri, voglio ringraziare Davide Rizzello, Vito Giannotti e Valentino 

Muschitiello che hanno lavorato come consiglieri in questo quadriennio. 

Il nostro Comitato , è stato , e sempre sarà aperto ad accogliere il contributo di tutti. 

Claudio Meliota 

 


